

El cambio podría dañar la relación bilateral: Salazar

- Hay mucha gente verdaderamente preocupada, afirma el embajador. • PÁG. 5

Insiste el embajador Ken Salazar

Reforma podría causar mucho daño a relación México-EU

Perla Pineda

politica@eleconomista.mx

El embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, insistió en que si la reforma al Poder Judicial no se hace de manera adecuada puede generar “muchísimo daño” en la relación bilateral.

A unos días de que el presidente de México decretara una pausa en la relación con la embajada estadounidense luego de que el pasado 22 de agosto Salazar planteara que la elección de jueces por voto popular representa “un riesgo para la democracia y para la integración comercial de América del Norte”, el diplomático aseguró que se sigue trabajando de manera conjunta.

“Estoy de acuerdo que sí se tienen que hacer reformas para fortalecer la Corte (...) Si no se hace de manera bien, puede traer muchísimo daño en la relación. Eso no lo digo solo como embajador, eso lo digo por todas las preocupaciones que me están llegando de gente que de verdad quiere lo mejor para México y Estados Unidos (...) Hay muchísima preocupación”, declaró el martes en conferencia de prensa desde su residencia oficial donde también ofreció un tour para resumir su trabajo en los últimos tres años.

Aunque enfatizó que hay preocupaciones sobre el tema puntualizó que la decisión compete únicamente al gobierno mexicano y que Estados Unidos es respetuoso de la soberanía.

En respuesta a los comentarios de la presidenta electa Claudia Sheinbaum en X, Salazar precisó que “no hay ningún juez a nivel nacional, ninguno, en Estados Unidos por elección”. Algunos jueces estatales se eligen por voto en pocos estados, no los jueces federales.

“Los jueces federales, en las cortes donde pasé mucho tiempo de mi vida con los casos más complicados y difíciles, no son elegidos. En algunos estados se eligen jueces a nivel estatal, pero son pocos los que tienen elecciones directas, por lo que hay que reconocer que son sistemas diferentes”, dijo.

Cooperación

Ken Salazar reiteró que la colaboración entre ambas naciones continúa ya que temas como la seguridad, migración y el comercio son de importancia.

Cuestionado sobre la eventual extradición de Osiel Cárdenas y los avances del caso de la deten-

ción del líder del cártel de Sinaloa, Ismael el Mayo Zambada, el diplomático puntualizó que la cooperación binacional en seguridad se mantiene.



Ayer Salazar dio una conferencia desde su residencia oficial donde ofreció un tour para resumir su trabajo en los últimos tres años.

FOTO EE: HUGO SALAZAR

